

**Tema** ALCANCL DEL NO

**Subtema** Se refiere a la preminencia marxista de la "Concertación por el "NO". La DC en caso de triunfar dicha opción será una mera comparsa de la izquierda.

**Autor** Jaime Guzmán Errazuriz.

**Medio** La Tercera/Columna

**Fecha** 9-11-88

**Folio** 13

**Contenido**

Los pueblos no votan por meros repudios históricos. Tampoco por sentimientos de gratitud. Los pueblos votan pensando en su porvenir.

En tal perspectiva de futuro, resulta particularmente válido y oportuno enfocar el 11 de septiembre de 1973, gesta de la cual hoy se cumplen quince años.

¿Por qué llegó Chile a esa dramática encrucijada?

Lo resumió el ex presidente Frei a fines de 1973, en su carta a Mariano Rumor, diciendo que ella se debió a que la Unidad Popular trató, "de manera implacable, de imponer un modelo de sociedad inspirado claramente en el marxismo-leninismo".

La razón es obvia. Tanto Salvador Allende como los dos partidos relevantes de la Unidad Popular (el Comunista y el Socialista) se declaraban oficialmente marxista-leninistas. Eran antidemócratas por propia definición.

¿Puede alguien sorprenderse de que hayan actuado en consencuencia?

Esa realidad encuentra plena expresión actual en el NO. Hemos escuchado a Ricardo Núñez recordarnos por televisión que él y Ricardo Lagos actúan "como marxistas que somos". Y están también en el NO el socialismo de Almeyda y el Partido Comunista, que son aún más explícitos para añadir su definición leninista.

¿Qué intentarán si vuelven al gobierno? Lógicamente, llevar a Chile hacia el modelo totalitario inherente a su doctrina. Quienes pretenden calificar de "demócrata" a un marxista-leninista como Allende no dejan lugar a dudas sobre lo que entienden por democracia.

Frente a ello, el Partido Demócrata Cristiano busca convencer al país que los sectores efectivamente democráticos del NO ofrecerán una alternativa de gobierno que logrará imponerse. ¿Qué viabilidad tiene eso?

Los chilenos podrían confiar en dicha oferta si la dirigencia demócratacristiana tuviera al menos el coraje de reafirmar lo que Patricio Aylwin decía en 1973, de que la Unidad Popular "no logró establecer un totalitarismo, pero marchaba hacia allá". Lógicamente, ello exigiría excluir todo pacto con los sectores marxistas, que, desde hace varios años, son aliados del PDC.

Los chilenos podrían confiar en un entendimiento futuro entre las Fuerzas Armadas y un hipotético gobierno encabezado por el PDC, si su dirigencia tuviese siquiera la dignidad cívica de repetir hoy lo que el ex Presidente Frei dijo en 1973, en cuanto a que los militares "salvaron al país" aquel 11 de septiembre, en vez de que esa colectividad política tome ahora una distancia casi condenatoria frente a dicho acontecimiento, que claramente impulsó.

Porque la dirigencia, demócratacristiana carece de ese coraje y de esa dignidad cívica elementales, su destino es inequívoco. Están condenados a ser comparsa. Por eso perdieron el liderazgo del NO frente a Lagos. Por lo mismo, si triunfa el No -tal como lo dijera el propio Lagos-, "el pueblo sabrá esa noche quiénes son sus líderes". También sabemos hacia dónde pretenderán llevar al país. Es el significado real del plebiscito, que un aniversario como hoy ayuda a comprender mejor.